

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Cheick Ahmadou Bamba : des écrits toujours d'actualité

LE grand magal de Touba, qui commémore annuellement le départ en exil vers le Gabon du fondateur de la confrérie musulmane mouride du Sénégal, a été célébré à Libreville autour de plusieurs activités religieuses.

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

LES adeptes de la confrérie musulmane des Mourides du monde, et ceux de Libreville en particulier, ont célébré hier le grand Magal de Touba, sous le thème "Les dérives de la jeunesse : quelle solution avec le mouridisme".

Bio-express

CHEIK Ahmadou Bamba est né en 1853 à Mbacké Baol (centre du Sénégal) pendant la colonisation française et peu après l'abolition de l'esclavage dans les colonies africaines. Fondateur du mouridisme, il était considéré comme un saint exceptionnel grâce à son respect des prescriptions du Saint Coran et de la Sunna (tradition du prophète de l'islam).

Accusé d'avoir préparé une résistance, il sera envoyé en exil au Gabon par les colonisateurs, jusqu'à ce que l'agitation causée par ses enseignements soit oubliée au Sénégal. Il passa sept ans d'exil au Gabon. Après quoi, il retourna dans son pays auréolé de gloire.

Pendant son séjour en terre gabonaise, le théologien sénégalais a obtenu de nombreuses grâces. Il a résidé à Libreville où il fit bâtir la première mosquée (mosquée centrale), à Mayumba, Lambaréné, en passant par le Cap Lopez.

L'histoire nous apprend que pour remercier Dieu de sa bonté envers lui, il décida de lui faire une action de grâce. Laquelle constitue le point de départ du pèlerinage que les Mourides célèbrent chaque année, sous l'appellation de Magal de Touba.

Cette manifestation religieuse annuelle s'est déroulée au Jardin botanique de Libreville, en présence de plusieurs responsables religieux du pays.

L'événement a vu une forte mobilisation de la communauté mouride du Gabon. Laquelle estime que cette célébration symbolise une action de grâce pour commémorer le départ en exil au Gabon de Cheik Ahmadou Bamba, fondateur de cette confrérie religieuse du Sénégal. Ainsi, l'hommage annuel rendu à cet homme " saint et exceptionnel " donne-t-il l'occasion aux fidèles Mourides d'ici et d'ailleurs, non seulement de revisiter la vie de l'homme, son combat pour la non-violence, la justice et l'équité, mais également de démontrer la pertinence de ses écrits à la lumière du Saint Coran face aux enjeux du moment.

Ces écrits présentés par Abdou Salam Sy ont relevé que



Photo: SNN

Des fidèles déclament les écrits de Cheik Ahmadou Bamba au jardin botanique de Libreville.

Cheik Ahmadou Bamba a laissé à la postérité une immense production littéraire estimée à plus de 7 tonnes. Les thématiques abordées dans ces ouvrages montrent,

dans leur ensemble, que les écrits de Cheik Ahmadou Bamba restent un énorme réservoir de connaissances surpassant les limites du temps. Le conférencier a, notam-

ment, démontré que certaines problématiques, notamment celles liées aux dérives de la jeunesse aujourd'hui et bien d'autres, y trouvent quelques esquisses de solutions dans les écrits du saint homme.

C'est donc cette somme de connaissances, de principes de vie fondée sur des valeurs cardinales que sont l'amour, le pardon, la générosité, le respect que les Mourides veulent mettre en avant en célébrant Cheik Ahmadou Bamba et son engagement religieux. " Dans le contexte hautement tourmenté du monde actuel, marqué par le choc apparent des civilisations islamique et occidentale, la vie d'un musulman, artisan de la paix, mérite d'être mise en évidence. Un saint musulman qui mena, au cours du siècle passé, un combat victorieux et entièrement non violent pour la paix ", ont souligné les organisateurs.

Des occupations saines pour une jeunesse saine

LES Mourides de Libreville ont commémoré le magal 2019 avec une préoccupation sur les jeunes.

SNN
Libreville/Gabon

LES dérives de la jeunesse : quelle solution avec le mouridisme? " :Une problématique qui concerne au plus haut point les sociétés africaines en général, et le Gabon en particulier. En effet, le constat fait çà et là montre que la jeunesse actuelle est plus encline à la déperdition tendant vers une perte des valeurs au travers des comportements inconvenants. Chez cette jeunesse, le respect et la politesse tendent



Photo: Issa Ibrahim

La mosquée Cheik Ahmadou Bamba de Montagne-Sainte à Libreville.

à disparaître, les repères deviennent quasi inexistantes. Pour éviter que cette génération ne sombre encore davantage, les observateurs, dont les Mourides, s'accordent sur l'urgence de mettre un frein à ce phénomène. Pour eux, la solution n'existe nulle part ailleurs que dans les écrits de Cheik Ahmadou Bamba. Lesquels, bien qu'appartenant au siècle passé, ont une longueur d'avance sur les préoccupations actuelles. Les enseignements qui s'y dégagent montrent que pour pallier les dérives des jeunes mou-

rides, il faut, entre autres, les occuper dans des activités saines.

L'enseignement de Cheik Ahmadou s'appesantit aussi sur l'importance de veiller sur l'habillement des enfants, en leur inculquant des valeurs telles que le respect des aînés, des parents, et surveiller leurs fréquentations. Sur ce point, il recommande: "ne choisis, quand tu cherches un compagnon, ni un sot, ni un jaloux, ni un envieux. Ne t'assoies qu'avec celui auprès de qui tu tires toujours profit religieux, ainsi tu réaliseras tes desseins (...).